



# Noticias generales.

Debido a haberse destrozado 13 kilómetros de vía entre las estaciones de San Clodio y Montefurado, cuyo accidente originó el descarrilamiento de varios vagones de un mixto, han circulado con bastante retraso los trenes, estos últimos días.

Por el Sr. Gobernador civil de esta provincia se ha resuelto el expediente formado contra el Secretario del Ayuntamiento de Villaobispo de Otero, don Venancio García, en virtud de reclamación del vecino de La Carrera Angel de Paz.

Por dicha resolución queda el señor García separado del cargo de Secretario del citado Ayuntamiento.

Leemos en un diario Gallego:

«Según carta de Villagarcía que nos ha escrito un amigo, el domingo pasado concluyó en la parroquia de Cernazo una santa misión dada por los padres Mariscal y Lorenzo, redentoristas del convento de Astorga.

La reforma de la parroquia ha sido grande, merced a los incansables trabajos de los elocuentes misioneros y al perseverante celo de su ejemplar pastor don Agustín R. Díaz, que fué quien la costeó.»

Después de haber visitado el distrito de Villafranca del Bierzo han salido para Madrid los Sres. Belaunde y Caro, candidatos liberal y conservador que lucharán en las próximas elecciones de Diputados a Cortes.

Autorizado por el Sr. Gobernador civil ha sido devuelto el presupuesto ordinario de este Ayuntamiento para el ejercicio actual.

Como novedad se ordena que se satisfaga al Contador el quinquenio, pagando las 500 pesetas del capítulo de imprevisos.

La Comisión provincial ha declarado nula la sesión del Ayuntamiento de Magaz, en la cual se acordó la mancomunidad de pastos de Vega y Benamerías, fundando la nulidad en haber sido arrojados del salón de sesiones varios Concejales por el Alcalde y Secretario.

En medio de un entusiasmo indescriptible se ha inaugurado en Puebla de Sanabria el alumbrado público por gas acetileno, celebrándose con dicho motivo grandes festejos.

Ayer por la mañana celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento para hacer la rectificación del alistamiento de mozos del reemplazo actual.

Leída la relación de alistados, fueron acordadas varias inclusiones y exclusiones.

Desde hoy hasta el 7 de Febrero, ambos inclusive, pueden presentarse por los interesados reclamaciones de inclusión o exclusión.

El Ayudante del Cuerpo de Ingenieros de Montes D. T. Fernández Ballarua ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de su obrita «Tablas de precios correspondientes a las unidades del sistema métrico decimal.»

Se vende a 50 céntimos en la imprenta leonesa de D. Maximino A. Miñón.

Dice un periódico de León:

«Los diputados provinciales a quienes toca salir este año de la corporación,

son los de los Distritos de Siboga-Valencia y Astorga-La Bañeza, que representaban los señores Miguel Alaiz, Alonso, García, Chicarro (D. José), Fernández Bilbuena, Alonso (D. Eusebio), Manrique y Lusngo. La mayor parte de ellos parece que aspiran a ser reelegidos.»

El Círculo Católico de Obreros de esta Ciudad ha recibido una colección de modelos para la Academia de Dibujo del mismo, entre los que hay varios de yeso.

Dichos modelos fueron encargados por la Junta Directiva del referido Círculo que está decidida a que dicha Academia llegue a estar provista del material preciso para su objeto.



El viernes, 24 del actual falleció en Cacabelos, víctima de una rápida enfermedad, el ilustrado y reputado médico de aquella villa D. Joaquín Enriquez Raimundez.

Celoso como pocos en el cumplimiento de su deber y apesar de poseer regular fortuna, que le ponía a cubierto del trabajo, asistía con una asiduidad grande a sus enfermos, y con preferencia sumá a las clases desvalidas de las que era decidido protector, mereciendo de dichas gentes el dictado de padre y médico de los pobres con que era conocido en toda la comarca berciana.

Prueba de las simpatías generales de que gozaba en Cacabelos, Villafranca y pueblos y villas inmediatas, fué el testimonio de los habitantes de Cacabelos que asistieron en masa a su entierro y desde el momento que se divulgó la noticia de su grave enfermedad, acudieron infinidad de personas de todas las clases sociales de los pueblos y villas inmediatas que fueron a rendir el último tributo al Sr. Enriquez y Raimundez.

Estaba reputado como hombre eminente en la medicina y testigos de su inmensa valía son muchas personas que a su talento deben hoy el gozar inmejorable salud cuando se les había considerado desahuciados é incurables y que no olvidarán jamás el nombre de su esclarecido salvador. Su pérdida será sentida durante mucho tiempo en Cacabelos y Villafranca, pues deja un hueco muy difícil de llenar.

A su atribulada esposa, hermanos y demás familia acompañamos en el inmenso dolor que les aflige.

La administración del HERALDO ASTORGANO ruega muy encarecidamente a los suscritores de fuera de la localidad, procuren ponerse al corriente de sus atrasos lo antes posible, mandando sus descubiertos en letras del giro mútuo, sobres monederos ó por medio de carta orden a favor del administrador del mismo.

El **Heraldo Astorgano** no cuenta con mas protección ni con mas apoyo directo ni indirectamente, que el que le prestan sus constantes suscritores y como á ellos es deudor de la independencia con que vive, nos complacemos en enviarles desde estas columnas la expresión de nuestro sincero agradecimiento.

**BIBLIOTECA UNIVERSAL**  
**Ilustración Artística.**  
**Salón de la Moda,**  
**con figurines iluminados.**  
**¡Todo por 4 rs. semanales!**  
 Montaner y Simón, editor, Barcelona.  
 Se suscribe en la Imprenta de LÓPEZ

# NOTAS MUNICIPALES

SESIÓN SUPLETORIA DEL 24 DE ENERO DE 1903.

Se leyó y aprobó el acta anterior.

Se dió cuenta de la lista de mayores contribuyentes con derecho a elegir Compromisarios.

Id. de los que pueden formar parte de la Junta Municipal en este año.

Pasaron a informe de la comisión las instancias de Agustín Alonso Silva y otro vecino, solicitando terrenos en el camino de Brimeda para heras.

Se dió conocimiento de la memoria y balance del ejercicio de 1902 que la Contaduría eleva a la Dirección general.

Id. de haber sido autorizado por el Sr. Gobernador el presupuesto ordinario para el corriente año.

Se concedieron sepulturas á D. Leoncio Núñez, D. Teresa Carrillo, de León, y otros.

Prevía declaración de urgencia se dió cuenta por la presidencia de la necesidad de dar colocación á los muchos jornaleros que hay sin trabajo, autorizándole á este fin y aprobando al mismo tiempo que lo haya hecho en la anterior semana.

Se autorizó también á la presidencia para la adquisición de 100 evomios, 100 acacias y algún negrillo para su plantación á la subida de la brecha y en su día la planta necesaria para el rivero.

Se acordó anunciar en el *Boletín Oficial* por 15 días la plaza de Arquitecto ó Maestro de obras.

Y por último el señor Presidente dió cuenta de los productos obtenidos en la función extraordinaria dada á beneficio de los pobres el día 20 del corriente, que ascienden á 168 pesetas de las que deducidos los gastos queda un liquido de 135 pesetas que serán distribuidas por partes iguales entre el Hospital de las Cinco Llagas, Asilo de Ancianos y Conferencias de San Vicente Paul.

La Corporación manifestó su conformidad y aprobó la distribución, quedando archivados los justificantes y localidades que no se vendieron.

# En La Amistad.

El objeto de la función y el programa de la misma eran motivos para presagiar un lleno, y en verdad que los pronósticos se cumplieron, pues el Teatro presentaba un brillante aspecto, con todas las localidades ocupadas y aun mas, porque habia muchos expectadores de pie. El bello sexo tenia lucidísima representación, lo cual era de esperar estando dedicada á ellas la velada y siendo ellos los beneficiados.

Tratándose de aficionados tan conocidos como las Srtas. Velasco y Santos y los señores Núñez, Fernández, Sierra, Romano, Santos, Velasco, Gama, Garcia y Fernández, huelga describir los méritos de su trabajo. Lo mismo en la difícil zarzuela *María de los Angeles* que en el drama burlesco *Amor, parentesco y guerra* y en la zarzuela *Los rancheros*, estuvieron afortunadísimos, haciéndose aplaudir con justicia. Varios números musicales fueron repetidos en medio de vivísima ovación.

En los intermedios se presentó en escena *La Estudiantina Astorgana*, recibiendo nutridas salvas de aplausos en todas las piezas que ejecutó. Tanto su Director el joven y competente profesor de música D. Angel Julián, como los demás que la componen, deben estar satisfechísimos del resultado de la fiesta. El deseo de aplaudirles llevó al teatro muchísima gente, que salió complacida.

Que continúe la buena estrella es lo que desea á *La Estudiantina* el HERALDO ASTORGANO.

Una comisión de *La Estudiantina* y de los jóvenes que tomaron parte en la función nos han visitado, rogándonos demos en su nombre las más expresivas gracias al pueblo astorgano, por haber respondido con tanto entusiasmo á su llamamiento.

Queda complacida la citada Comisión.

# LOS EXMINISTROS FUSIONISTAS

Se ha celebrado en la sala de sesiones del Congreso la anunciada reunión de exministros liberales.

Han concurrido los señores Eguilior, Salvador, Puigcerver, Auñón, duque de Almodóvar, Gullón, marqués de Teverga, Groizard, Urzáiz Aguilera, Suárez Inclán, Villanueva, Rodríguez, Capdepón, Moret, conde de Romanones, general Weyler, marqués de la Vega de Armijo y Montero Rios.

No han asistido á la reunión los exministros señores León y Castillo, por estar en París; Montilla, por hallarse en Jaén; pero su representación la tuvo el marqués de la Vega de Armijo; duque de Veragua y Nuñez de Arce, por enfermos, y almirante Valcárcel y don Alfonso González, porque como es sabido, el primero se aparta de la política para dedicarse únicamente á los asuntos de la Armada y el segundo para atender al cuidado de su salud.

Una vez reunidos los exministros, y antes de comenzar sus tareas, se dejaron retratar en grupo, para una revista ilustrada.

Concluida esta operación pasaron á la sala comenzando la reunión presidida por el marqués de la Vega de Armijo.

Abierta la sesión por el presidente del Congreso, usa de la palabra el exministro señor Moret.

Dice éste que sería lamentable discutir el programa que trae el señor Montero Rios confectionado por encargo del partido liberal, pues en la discusión se habían de engendrar divisiones según el parecer distinto de los reunidos, y ante todo urgía mantener la unidad de criterio para cuanto se iba á tratar en aquellos momentos.

Añadió el señor Moret que él por su parte firmaría cuanto propusiera el señor Montero, prefiriendo dejar para después de las elecciones el conocimiento detallado y discusión de los conceptos del programa.

Levantose á contestar al señor Moret el presidente del Senado que afirma está en un todo conforme con la idea expuesta por el ex-ministro de Gobernación respecto de que se deba mantener la unidad de criterio en la discusión y procurar la cohesión del partido, pero que acerca de la no discusión del programa, él que recibió el encargo de confectionarle, le somete al juicio de los reunidos, acatando sin embargo lo que se acuerde sobre el particular.

Interviene el señor Puigcerver oponiéndose á lo manifestado por el señor Moret sobre la omisión de la lectura y discusión del programa, diciendo que el hacer lo que el señor Moret solicita, aplazando para después de las elecciones el conocimiento y estudio del programa sería dar pábulo á la opinión para que atribuyera el hecho á desavenencias surgidas entre los reunidos.

Hablan después los señores Gullón, Capdepón, Eguilior, Groizard y Auñón que se muestran conformes con lo sustentado por el señor Puigcerver sobre no aplazar la discusión del programa.

El señor Villanueva dice que él discutir ahora el programa ó aplazarlo para más tarde le parece cuestión de menor interés, no así lo que se refiere á la designación de la jefatura del partido que debe abordarse antes que otra ninguna.

Por fin se leyó el programa y se acordó que el lunes se celebre otra reunión en que se estudiará el programa leído y se propondrán las modificaciones que se estimen convenientes por mayoría.

A propuesta de los señores Urzáiz y Vega Armijo se acordó designar la junta electoral que quedó constituida por los señores

siguientes: Montero, Armijo, Moret, Salvador y Romanones.  
Y hecho esto se dió por terminada la sesión.

### La Vela Nocturna de Ponferrada

Más de una vez nos hemos ocupado de esa piadosísima obra de la Adoración nocturna, con ocasión de alguna nueva fundación en esta Diócesis: hoy nos toca hablar de un acto hermosísimo llevado á cabo en el caballero y católico pueblo de Ponferrada.

En el mes de Noviembre se instaló allí tan meritisima Asociación, más, por circunstancias imposibles de evitar, no pudo hacerse la inauguración en la forma prescrita en el Reglamento; por eso se hacía necesaria la celebración de una Vigilia que pudiera considerarse como la de la inauguración. Y llegó en efecto, para cuyo acto fué invitado nuestro Excmo. Prelado. Este, acompañado de los Sres. D. Tomás de Barrio, D. Pedro Domínguez Ramos y D. Rodrigo M.<sup>a</sup> Gómez, Vicedirector, Presidente y Secretario del Consejo Diocesano de esta ciudad, llevando también la bandera de esta sección, salió en el correo del sábado para la indicada Villa.

No hemos de detenernos detallando los agasajos de que fué objeto el Sr. Obispo á su llegada, pues apenas cundió la noticia, recibió innumerables visitas, entre otras la de la Junta Directiva de adoradores; solo nos ocuparemos de la hermosa y pública manifestación de fe, dada por muchos señores de la tantas veces citada villa.

A las 9 de la noche un repique general de campanas anunció que pronto iba á darse comienzo á la Vigilia, y muy poco después el Excmo. Prelado ocupó su sitial en el Presbiterio, el cual, hecha la procesión de salida, dirigió una sencilla alocución á los nuevos adoradores, escuchándole con singular recogimiento: acto continuo el mismo Sr. Obispo les impuso el distintivo que les acredita como tal, jurando al mismo tiempo, fidelidad á la santa bandera que ondeaba á la derecha del Prelado. A continuación se expuso á S. D. M., é inmediatamente subió al púlpito nuestro queridísimo Sr. Obispo. Su elocuencia, su ilustración y su virtud son bien conocidas de todos sus diocesanos; huelga por tanto decir que estuvo inimitable: los que amamos tanto á la Adoración nocturna y sabemos el celo que tiene por ella, somos los menos llamados para hacer siquiera un pequeño bosquejo de tan brillante oración,

toda ella encaminada á bendecir y alabar á la perla de las devociones eucarísticas, en frase de un ilustre Prelado Español. Se dirigió á las señoras, para felicitarlas, porque, sin duda alguna, decía, vuestras oraciones han sido las que tocaron al corazón de vuestros esposos, de vuestros hermanos. También felicitó muy cordialmente á los que componen la guardia real nocturna de Cristo Sacramentado en Ponferrada, animándoles á no desmayar y trabajar por la propagación de la Vela.

A las 12 comenzó la vigilia, retirándose los muchos fieles que ocupaban la Iglesia: los sacerdotes se pusieron á confesar y nosotros... ¡qué hacer más que dirigir nuestras pobres plegarias, porque Dios nos concede la dicha de presenciar esos hermosos espectáculos!...

A las cinco el señor Domínguez Ramos recitó las oraciones de la mañana: el señor Barrió celebró el Sto. Sacrificio de la Misa, y distribuyó el Pan Eucarístico, premio que Jesús nos otorga por el pequeño sacrificio que hacemos en su obsequio, dirigiéndonos, al mismo tiempo, breves frases sobre la importancia del acto celebrado y lo que debemos ser los adoradores.

Se terminó la vigilia y aquel puñado de hombres se abrazaban llenos de santo entusiasmo y se comprometían á trabajar por el engrandecimiento y propagación de tan hermosa obra ¡sea así!

Lo que nos llamó extremadamente la atención es la adoración de los niños que ya asciende su número á cerca de sesenta: su junta Directiva también visitó al Sr. Obispo, que les ofreció una bandera; su adoración la tienen de 6 á 8 de la noche; ese es el nuevo plantel de la adoración nocturna. Si tuviéramos espacio, nos detendríamos hablando de ese pequeño ejército, que está llamado á ser el dique de la indiferencia religiosa que ha sentado sus redes en nuestra pobre España.

Los Sres. Sacerdotes trabajan con verdadero entusiasmo y á ello es debido, en primer término, la instalación de la Adoración nocturna: por ello les felicitamos de lo íntimo de nuestro corazón.

A despedir al Sr. Obispo bajó mucha gente y llegamos á esta Ciudad con deseo de repetir algún viaje de esta naturaleza.

L

### El cocinero práctico

Nuevo tratado de cocina repostería y pastelería con interesantes artículos de economía doméstica y Horticultura, ilustrado con 380 grabados nuevos.

Un tomo en tela y planchas, 5 ptas.

## ALCANCE POSTAL

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 25 de Enero de 1903.

Sr. Director del HERALDO ASTORGANO.

La cuestión de Marruecos, no obstante la gravedad que entraña y lo que puede interesarnos, puede afirmarse quedó desde ayer casi relegada al olvido, ante la importancia que despierta el famoso programa de Gobierno, encomendado al caduco político Sr. Montero Ríos.

El más benévolo de los fusionistas, dice que la obra de D. Eugenio resalta una de caja de pandora ó una panacea á lo doctor Garrido que nada ha de resolver, dada la grave situación en que está el partido liberal y la diversidad de criterios que predominan en el seno del fusionismo.

Creése que no tardarán en salir á la superficie diferencias y antagonismos de bulto.

En los centros oficiales no se han facilitado hoy noticias de Marruecos.

Continúa la gravedad del Duque de Tetuán, si bien á última hora experimentó un ligero alivio.

Dicen de Manresa que fueron detenidos 6 huelguistas por ejercer coacción sobre sus compañeros.

En Sarria hubo una manifestación que depositó coronas en el Cementerio, donde yacen los restos de los que murieron el año 1874, durante la guerra civil.

Ha regresado á Madrid el general Gómez Imáz.

Entre los marinos aumenta el disgusto por las reformas del ministro.

El Corresponsal

## Servicio telegráfico.

Varias noticias

Madrid 26-1 t.

Sevilla y Bilbao piden también Zonas neutrales.

Se ha desmentido el fallecimiento del Sr. Duque de Tetuán, Éste mejora.

Considérase imposible la reunión de los liberales.

Express.

### LOS INVENTOS

POR

ALFONSO MARTI DELBUQUET

Ó sea manual de panadería, bollería de lujo, galletería, confitería y repostería.

Un tomo en 4.º precio 25 céntimos.

Véndese en la Imprenta de este periódico.

### ARRIENDO

Se hace de una casa sita en el arrabal de Puerta de Rey, de planta alta y baja con servicio de Bodega y cuadra, á propósito para tienda de comestibles y para dar posada. El que desee interesarse en dicho arriendo, véase con Joaquín Castriño, vecino del mencionado arrabal de Puerta de Rey, Astorga.

### RENACIMIENTO INDUSTRIAL DE ASTORGA

Por D. Santiago Alonso Garrote Memoria premiada en los Juegos Florales celebrados en Astorga el día 30 de Agosto de 1900.

Véndese en esta Imprenta al precio de 50 céntimos.

Imprenta de López.

nario, que al oírlo, exclamó:—Conque también en esto nos han precedido los chinos?

—Ciertamente, respondió el señor Silva; las exposiciones estuvieron en uso en la China desde remotísimos tiempos; y recuerdo haber leído en la relación de un viaje hecho por los árabes á este imperio en el siglo noveno de la era cristiana, esto es cuando estaba sumida la Europa en la ignorancia y en la barbarie, un documento histórico que claramente lo prueba. «En la China, dice el escritor árabe, un hombre hace con sus manos lo que tal vez ningún otro sería capaz de hacer; y cuando ha terminado su obra la presenta al Gobernador, pidiéndole recompensa por el servicio y honor que prestó al arte. El Gobernador manda colocarla á las puertas de su palacio bajo la guarda de una persona destinada á esto, la cual debe referirle los pareceres del público; y la tiene expuesta por espacio de un año, al cabo del cual, si ninguno encontró que censurar en ella, llamando al artista, le alaba, le galardona y admite á su servicio; en caso contrario, examina los reparos puestos, y si le parecen juiciosos y justos, manda al artista con Dios.» En una ocasión expúsose á las puertas del palacio del Gobernador un magnífico lienzo de seda sobre el que campeaba una espiga bordada con hilo de oro, sobre cuyas aristas estaba posado un pájaro, obra de maravillosa finura y habilidad. Cuantos por allí pasaban, deteníanse á contemplar el lienzo, y no se cansaban de admirarlo y ensalzarlo hasta los cielos. Pero un día detúvose á contemplarlo un hombrecillo giboso, quien fijando en el lienzo una mirada inteligente y maliciosa, movió la cabeza y dejó asomar una li-

de duración. En Europa hubieran costado mucho; allí los adquirió por unos pocos francos.

No me maravilla, dijo Elisa al salir del comercio, que todos aquí vistan de seda, abundando tanto como abunda.

—Cuesta menos que el paño, añadió el Sr. Silva; pues su producción es tanta, que excede las necesidades de la población, aunque asciende ésta á cerca de quinientos millones de habitantes; por lo cual puede la China sin daño alguno entregar lo superfluo al comercio extranjero. Para daros una idea de los progresos de esta industria en el imperio celeste, básteos saber que en sola la ciudad de Nankin y sus contornos contábanse antes hasta doscientos mil telares de seda. Para promover esta industria vino en ayuda de los particulares el Gobierno chino haciendo plantar á sus expensas en muchos lugares bosques de moreras en los cuales permítase á los pobres coger la hoja.

—Eso si que es favorecer la industria y mirar por el pueblo, exclamó maravillado Astolfo.

—Tanta liberalidad no les cabría en la cabeza á nuestros liberalísimos gobiernos de Europa, añadió Elisa.

—Así hablando y acelerando el paso, dirigiéronse á un bazar donde con toda comodidad pudieron contemplar los demás productos de la industria y artes chinas. Allí vieron papel de muchísimas clases, y de todos tamaños y colores; allí admiraron los rubies, zafiros y otras piedras de la China. Pero ¡cosa rara! Blanca no sintió deseo alguno de poseer ninguna de aquellas joyas; antes, preguntaba por el señor Silva si se le antojaba alguna, respondió repitiendo el dicho de su madre: nuestras per-

Precioso surtido de Tarjetas postales. Gran colección de MAPAS

REVISTA ECLESIASTICA

publicase en Valladolid los dias 15 y 30 de cada mes en cuadernos de 48 paginas, dirigida por el señor Doctor

D. Manuel de Castro Alonso,

Canónigo de la S. I. M. de Valladolid y Catedrático de la Universidad Pontificia, con la colaboración de distinguidos escritores.

Las secciones que habitualmente constituyen el texto de la Revista son las siguientes:

- 1.ª Cuestiones teóricas-prácticas. — 2.ª Derecho Eclesiástico. — 3.ª Derecho Civil. — 4.ª Casos litúrgicos y morales resueltos por las Academias Romanas, y breve consultorio para satisfacer las preguntas y cuestiones que tengan á bien proponer los señores suscriptores. — 5.ª Ciencias, Letras y Artes. — 6.ª Voz de la Iglesia; y 7.ª Miscelánea, Vacantes, etc. etc.

Los suscriptores forman dos tomos de 576 paginas cada uno que lo constituyen el texto de los dos semestres de la Revista y, ademas dos tomos de regalo de 272 paginas cada uno y serán: 1.º Un ejemplar de la interesantísima obra Teología y Teofobia, ó sea los enemigos de la Providencia, segunda parte de La Providencia y la Evolución debida á la docta pluma del P. Fr. Juan Arintero, O. P. — 2.º Un ejemplar de la Obra de Sermones del Sr. Magistral del Burgo de Osma, Dr. D. Tirso Gutiérrez, que contendrá los de Domingos de Adviento, Cuaresma y otros asuntos, que tanta aceptación han tenido.

Escritos exclusivamente para esta REVISTA.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Ocho pesetas al año enviándolas directamente á la Administración; y nueve pesetas por medio de correspondencia. Se remiten prospectos y números; muestra gratis al que lo solicite.

QUESTA. — EDITOR — VALLADOLID.

Se adm. ten suscripciones en la Imprenta de este periódico.

En la tienda de ULTRAMARINO de JESUS MARTINEZ, PLAZA MAYOR NUM. 18.

encontrará el público toda clase de género concernientes al Ramo desde lo más selecto hasta lo más económico en conservas de hortalizas y pescados. Vinos generosos y comunes. Jamones aviléses y gallegos, por piezas y partidos. Tocino casero y unto superior. Arroz Bomba. Jabón de Andujar. Aceite de Sierragata. No comprar sin visitar esta casa. Pesas y medidas legales.

Casa en renta

Se arrienda la casa de la calle de Pio Gullón situada enfrente del Casino. El que la desee puede verse con José Carnero, que vive en la calle de Pavada, núm. 3.

La Moda Elegante

Perifoneo especial de señoras y señoritas indispensable en toda casa de familias. Precios de suscripción: 1.ª edición. Un año, 40 pesetas. — Seis meses, 21 pesetas. — 2.ª edición. Un año, 24 pesetas. — Seis meses, 12 pesetas. — Tres meses, 8 pesetas.

La Ilustración Española y Americana

Revista de bellas artes, literatura y actualidad. Se publica los días 8, 15, 22 y 29 de cada mes. Precios de suscripción. Un año, 40 pesetas. — Seis meses, 21 pesetas. — Tres meses, 11 pesetas.

COMERCIO

de Vicente Pallarés

Plaza Mayor, ASTORGA

Depósito de cal, yeso, cemento, cañal, dara, techo, raso, baldosin, azulejos y de todos cuantos artículos se necesitan para construcciones.

Surtido completo en cerrajería, cerraduras, diferentes modelos de chapas para cerraduras desde 30 p. a 30 l. 60 p. a 60 l. 200 p. a 200 l. y de plomo, etc.

Inmensa surtido en cermas y gergones a precios muy económicos, lavabos esmaltados para iglesia. En paguetería, fretería, batería de cocina, loza, cristal, bisutería, quincalla y herramientas, precios como nadie.

Calzado de caballero, señora y niños en todo lo que se desee.

Maquinas de picar y embutir, en todos los números.

Venta de explosivos.

Pueden pedirse notas de precios para cuantos artículos deseen, en la seguridad de que nadie como esta casa podrá darles grandes condiciones.

Se arrienda

la casa de la calle de San Crispín, que habita el Sr. B. años. El que la desee puede verse con su dueño, D. Fernando Rodríguez Abarca, que habita en la calle de San Pedro.

VENTA

Se hace de una casa sita en la calle de San Martín y plazuela del Correo viejo en esta Ciudad. El que quiera interesar en la compra entienda con D. José de Mata, vecino de La Bañza.

SUBASTA

Se hace de una buenta de regadío con cerco de tipia, habiendo término de esta Ciudad y sita en la reguer de Chapiñe, en el término de la dicha subasta, ante su señoría D. Agustín Alonso, quien en la misma finca, el domingo próximo á las 11 de la mañana, en el Ayuntamiento de esta Ciudad, se venden las dhas. buentas.

VENTA

Se hace de una casa sita en esta Ciudad en la calle de la Estrellana, principal y buena parte de muralla con hermoza vista de la ancha en esta imprenta a las personas que deseen interesarse en su compra.

Arriendo

Se hace de la planta baja en la Calle de la Catedral n. 18.

El que la desee puede verse con su dueño, D. Juana R. Baque Calvo.

Se arrienda

una espaciosa tienda con estrador, estantería, trastienda y demás dependencias, en la calle Pio Gullón. Véanse con el propietario Iglesias.

las y nuestros niños deben ser las virtudes del alma. Pasando después al departamento donde estaban expuestos instrumentos ópticos de todas clases, dijo Elisa á Zeno: — ¡Heños aquí de nuevo en Europa!

— Os engañáis: estos instrumentos son imitación de los nuestros, pero han sido contruidos aquí mismo en Cantón; que los chinos tienen el talento de saber imitar con perfección todos nuestros trabajos; así es que fabrican soberbios espejos, gigantescas lámparas de cristal, relojes de torre, de mesa y de bolsillo, y de toda clase de armas de fuego, sin excluir las carabinas de los más recientes sistemas.

El señor Silva, confirmando cuanto había dicho Zeno, añadió: — La prueba más convincente del su genio imitativo es que les basta ver una vez sola una cualquiera objeto europeo para reproducirlo con perfecta semejanza á la original.

— Si así es, dijo Astolfo, yo me descubrí ante el ingenio mecánico de los chinos; y digo que hombres como éstos no son de despreciar. — Mientras así hablaban, pasó por la calle un bafibero que llevaba sobre sus espaldas una silla, una bacía, los paños necesarios, y cuanto pertenece á su arte, anunciándose por medio del sonido de una campanilla. Nuestros viajeros detuvieronse un poco y no pudieron menos de reírse cuando le vieron con un medio de una plaza prestar sus servicios al que se los pedía, afeitándole la parte anterior de la cabeza, arrancarle las cejas, limpiarle los oídos, pero sin tocarle á la barba que tienen en gran estima los chinos por ser privilegio de pocos, siendo como son, casi imberbes los más de los meridionales. — No, nos detengamos más, dijo Elisa; que ya es hora de comer.

Y dirigiéronse todos hácia el hotel, donde entraron altamente satisfechos de cuanto habían visto, y formando un alto concepto de las artes chinas; pero Astolfo estaba disgustado de los artifices del celeste imperio por haberse encerrado éstos en el más impenetrable secreto acerca de sus invenciones, mientras los europeos ponen á la vista cuanto supo su ingenio inventar. Mas el señor Silva dióle la explicación del hecho, diciéndole: — Los celos de los artifices y el deseo de ganancia hacen que en la misma China muchas invenciones ó perfeccionamientos no se propaguen sino entre unos pocos individuos. Esto es causa de que se pierdan á menudo muchos importantes secretos de fabricación; tan es así que no hay en la China quien alcance la perfección de las antiguas porcelanas y de los tejidos y esculturas de los siglos pasados; y esto aumenta la pasión que tienen los chinos por los objetos antiguos que buscan, y compran á precios fabulosos.

Y hacen bien, dijo Zeno, pues los modernos artifices chinos en vez de progresar, van atrás en muchas cosas, ó permanecen estacionarios.